

## Discurso del Acto Académico 2018

### *Opening Speech of the 2018 SAC Academic Ceremony*

Buenas tardes, autoridades presentes, colegas, familiares y amigos.

Como ocurre habitualmente al llegar esta época del año, hay una tendencia natural a hacer un alto, mirar hacia atrás y reflexionar sobre las cosas que se han podido realizar y otras que pudieran haber quedado pendientes. Pero este momento, representa solo un punto en la trayectoria de nuestra Sociedad, en su continuo, que tiene un pasado y un futuro en el cual cada Comisión Directiva termina proyectos que empezaron las Comisiones anteriores y comienza otros, que concluirán las siguientes.

En primer lugar, quiero agradecer a todo el equipo de salud (médicos, técnicos y enfermeros) que ha trabajado incansablemente este año, ya sea en forma presencial o virtual, en las diferentes áreas y los Consejos, para seguir manteniendo elevado el reconocido nivel académico y científico de nuestra Sociedad.

Repasando un poco los hitos logrados este año, el 8 de mayo se aprobó en Asamblea General Extraordinaria, el nuevo Estatuto de la Sociedad después de 2 años de trabajo, el cual simplifica la tarea de modificar reglamentaciones en la medida que la Sociedad genera nuevas estructuras o cambia alguna de las existentes, adaptándose a la nueva dinámica que la misma adquirió en estos últimos tiempos. Es de mencionar, que entre los “Fines y propósitos” de la Sociedad además de los fines académicos y científicos, se agrega un punto que establece “Propender a la jerarquización del acto médico en todos sus aspectos (económicos, éticos, laborales, etc.)”, un postergado anhelo de nuestros asociados.

Se han creado dos nuevos Consejos: el de Cardio-oncología y el de Cardiometabolismo, integrados en ambos casos por equipos multidisciplinarios, interpretando que esa es la mejor manera de abordar dichos temas y no exclusivamente desde el punto de vista cardiológico. Los Consejos Científicos son la columna vertebral de nuestra Sociedad y han tenido una actividad muy intensa este año a través de Jornadas, ateneos y cursos presenciales y virtuales, etc. Para todos sus integrantes, felicitaciones por la tarea que han realizado y el compromiso que han demostrado a lo largo del año.

Otro hito lo constituye el cambio de paradigma respecto a los Distritos regionales: se modificó el esquema histórico de una sola Jornada Interdistrital, por la de ocho Jornadas Regionales a lo largo de todo el año, las que se realizaron con todo éxito en las ciudades de Bahía Blanca, Catamarca, Formosa, Adrogué, Mendoza, Córdoba, Bariloche y Salta reuniendo a más de 3000 asistentes entre médicos, técnicos y enfermeros. La

consigna en cada una de ellas fue la de incluir como temas el *objetivo 25 x 25* y *Corazón y Mujer*, incluyendo además la posibilidad de presentar trabajos científicos en todas ellas. Para estimular la participación en estas actividades académicas se incluyeron temas como: “cómo realizar una presentación de Power Point”, “cómo redactar un resumen científico”, “cómo escribir un artículo para publicar” e incluso introducción a la oratoria. También se habilitó una *mesa de ayuda* a través del Área de Investigación para que se puedan consultar dudas metodológicas que se plantean frecuentemente al iniciar una investigación. Todo esto redundó en que los protagonistas de estas Jornadas fueran los Cardiólogos de la región con excelentes exposiciones. También se organizaron 5 ateneos virtuales inter Distritales con una excelente convocatoria y participación simultánea de distantes Distritos como presentadores, comentaristas y coordinadores. Además, debemos mencionar que desde nuestra sede se transmitieron 7 *Webinars* sobre temas centrales de la cardiología para todo el país, despertando también interés y una gran aceptación entre los colegas de los distritos.

Dentro del programa científico del Congreso Argentino de Cardiología, hubo 145 participantes del interior del país. Nuestras felicitaciones para el Dr. Claudio Majul y su equipo que realizaron una excelente tarea en el Área de Distritos.

Con respecto a el Área Internacional, se continuó con la relación con el American College of Cardiology, American Heart Association, Sociedad Europea de Cardiología, Sociedad Europea de Imágenes, World Heart Federation, Sociedad Interamericana y Sociedad Sudamericana de Cardiología realizando mesas conjuntas en nuestro Congreso y en los Congresos de las diferentes Sociedades. Se estableció contacto con la PanAfrican Society y la Asian Pacific Society con vistas a firmar convenios de colaboración y futuras mesas conjuntas.

El 3 de mayo se llevó a cabo el Taller de Liderazgo Internacional por iniciativa del Dr. Daniel Piñeiro con la participación del Dr. William Zoghbi por teleconferencia.

El Centro de Educación Permanente continuó con los habituales cursos presenciales y con los cursos virtuales que actualmente son 16 y que representan una herramienta de actualización muy solicitada no solo en nuestro país sino también en toda Latinoamérica para lo cual se firmó un convenio con la Sociedad Sudamericana para su distribución en toda la región. El programa PROSAC continuó con la edición de sus

volúmenes de alta calidad científica dirigidos a la actualización continua del cardiólogo.

El área de WikiCardio, sitio de información confiable para los pacientes, continuó con su promedio de 50.000 entradas mensuales, liderado por Méjico y todo esto debido al excelente trabajo que realiza el grupo liderado por la Dra. Mariana Corneli.

Luego de 2 años de trabajo, el Área de SAC Joven concretó la realización de un ambicioso proyecto, el desarrollo de la *aplicación SAC Móvil* para dispositivos móviles. Desde la misma se puede acceder a scores de riesgo, datos antropométricos, cálculos hemodinámicos, consensos y muchas otras aplicaciones que se continúan incluyendo, habiéndose completado mas de 6000 descargas desde el momento de su lanzamiento en el Congreso de octubre: fue *trending topic* de los sitios de descarga durante esos días. Es importante destacar, que esta aplicación móvil fue financiada íntegramente por la SAC.

En respuesta a la pregunta que he planteado hace un año y que se escucha frecuentemente: **y a mí que me da la SAC?...** todo lo mencionado anteriormente es lo que le da la SAC a su socio, a través de todos sus integrantes, los que damos lo máximo de nosotros mismos, en forma desinteresada y con una profunda vocación de servicio.

Deseo expresar mi agradecimiento y reconocimiento por su tarea, al personal estable de la Sociedad, el cuerpo no visible del *iceberg*, quien con su trabajo silencioso ha permitido la concreción de los proyectos anteriormente mencionados. Quiero agradecer también a la industria farmacéutica, a la de tecnología médica y de la alimentación, por el apoyo que nos han dado para materializar muchas de las actividades que hemos realizado.

Por último, un agradecimiento a toda la Comisión Directiva y en especial a la Mesa Directiva con quienes hemos compartido muchas horas los días martes y jueves. Con Ana Salvati, nuestra segunda Presidenta mujer luego de Liliana Grinfeld, vamos a tener una Presidenta de lujo para el próximo año. Muchas gracias a Pablo Stutzbach y a Mariano Falconi que administraron el patrimonio de la SAC como si fuera el propio y a nuestro nuevo Secretario Sergio Baratta.

Otro agradecimiento muy especial a mi amigo Claudio Higa y a Marina Joseph, nuestra Secretaria, quienes me apoyaron incondicionalmente durante todo el año. Y por último a Alcira, por todos los momentos en que he estado ausente.

Muchas gracias a todos.

**Dr. Ricardo Alberto Migliore**

Presidente de la Sociedad Argentina de Cardiología